
 

 

 

Pamplona, 31 de marzo de 2014 

 

 

 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

 

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), J-B. Dunat (JBD), A.Arraiza (AA), L. 

Echeverría (LE), JM. Echeverría (JME), R. Araujo (RA), J. Ibáñez (JI) Srta. M. Ruiz de Larramendi 

(MRL). 

Excusan su asistencia: Sres. J. Arbeloa (JA) y M. Filipeli (MF). 

Antes de comenzar la reunión el Pte. DB desea manifestar, en su nombre y en el de los demás miembros 

del CE, las condolencias a JGA, JME y RA por los recientes fallecimientos del padre de cada uno de ellos, 

coincidentes en un breve período de tiempo.  

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 28 de enero de 2014 en 

Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web).  

2. Situación financiera 

AA. informa que está en proceso de tramitación la solicitud de préstamo solicitado a Caixa.  

Ya se ha realizado la tasación y presentado todos los documentos solicitados por la entidad.  

Según las conversaciones mantenidas, aparentemente no tiene que haber problemas para su concesión y 

formalización antes del vencimiento de la cuenta de crédito el 13 de mayo. 

Los pagos están al día, salvo los 3.000 € que adeuda Uruguay correspondiente al canon de Mercedes.  

Ya se ha recibido comunicación del CSD en la que se indica que la subvención para el presente año será la 

misma que la otorgada el año pasado. 

El Consejero del Gobierno de Navarra Sr. Alli comentó de palabra al Secretario General que confiaba en 

que este año fuera posible acordar alguna subvención a la FIPV. 

Las medidas de ahorro de gastos que se han adoptado todavía no se notan, al haber transcurrido poco 

tiempo. 

3. Informe viaje DB  

DB da cuenta de las diversas actividades realizadas en su reciente viaje a México y El Salvador.  

Se adjunta el informe realizado al efecto por el Pte. con el detalle cronológico de todas ellas y su 

valoración. 
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Como resumen se pueden citar los puntos principales: 

- Preparación Mundial 2014:  

* Han comenzado las obras, pero no hay total confianza con la empresa constructora, por lo que se va a 

firmar otro contrato complementario con una empresa más competente (con capital español) que hará de 

supervisora.  

Se prevé su finalización para fin de julio, y se ha apalabrado una visita de inspección por parte del 

arquitecto RA a mediados de la obra. 

* Están resueltos los temas de logística, alojamiento, transporte, salas para reunión técnica y para la 

Asamblea General con traducción simultánea. 

Por problemas de presupuesto la organización no va a contar con la empresa de Jai Alive con la que se 

habían mantenido conversaciones para que se ocupara de los aspectos organizativos y de logística. Se 

ocupará de la organización material el Instituto Mexiquense de Deporte del Estado de México. La parte 

deportiva será responsabilidad de la FMF y de la asociación de P.V. del Estado de México 

La organización se hará cargo de las pelotas designadas por la FIPV, salvo las de Cesta Punta, que serán 

elegidas por un pelotero del Club España de México D.F. 

* En las conversaciones con las autoridades se han aclarado algunos puntos tales como hacerse cargo de 

los costes de hospedaje, manutención, transportes internos, así como derechos de publicidad e imagen en 

los polos de juego y en las paredes de los frontones, en TV e Internet.  

* El Estado de México no está interesado en la publicidad en las camisetas de los jugadores, por lo que se 

presentaron dossieres de patrocinio publicitario a la oficina de comercio exterior de la embajada de 

Francia, y una agencia de publicidad española está confeccionando un dossier en colaboración con la FEP 

y el CSD. 

* El Comité Olímpico Mexicano está dispuesto a asumir los costes de estancia y manutención para un 

cursillo de preparación de jugadores y técnicos de Centroamérica con vistas a la preparación para los 

Juegos Centroamericanos y del Caribe a celebrar en Veracruz (México) en noviembre. Igualmente para un 

curso de formación de árbitros para países del área. JME queda encargado de preparar programa y número 

de participantes. 

* DB, acompañando de E. Villegas, visitó la zona donde se van a construir los frontones de los Juegos 

Centroamericanos y del Caribe. Se han reunido con los responsables de la organización de los Juegos.  

- Inauguración frontón reformado en el Centro Español de San Salvador: 

Tras la constitución de la Asociación que preside José Ventoza se activó la reforma del frontón existente 

en el Centro Español de San Salvador, levantando pared trasera de 6 metros y adecuándolo totalmente. 

El sábado 22 de marzo tuvo lugar un acto oficial de inauguración con presencia de diversas autoridades, 

entre ellas el Presidente del Comité Olímpico de El Salvador y la Vicepresidenta de dicho Centro. 

DB quiere destacar expresamente el buen trabajo desarrollado por José Ventoza, que, con gran 

dinamismo, está impulsando la Pelota en ese país. 
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- Entrevista con Mario Vázquez Raña, Presidente de ODEPA:  

Finalmente la Pelota Vasca no estará presente en los Juegos Panamericanos 2015, al no ser posible la 

designación de una subsede fuera de Toronto. 

Como alternativa se plantea la posibilidad de realizar un campeonato americano, siempre que el Comité 

Olímpico Peruano asumiese unas condiciones similares en cuanto a asunción de costes de alojamiento y 

manutención. 

La Confederación Panamericana seguirá el tema. 

El citado Presidente Mº Vázquez Raña apoyará la inclusión de nuestro deporte en los Juegos 

Panamericanos de Lima en 2019. 

4. Reunión Comité de Juego.- Árbitros y otros  

JBD informa de la reunión del Comité de Juego, que ha realizado la propuesta de coordinadores (1 francés 

y 1 español, además de 2 mexicanos) y árbitros para el Mundial.  

Los 2 coordinadores no mexicanos han manifestado su disposición a pagar la mitad del precio viaje, así 

como los miembros de la JD que no ocupan cargos en federaciones nacionales. 

Se comenta la particularidad de que uno de los árbitros propuestos tiene 60 años, aunque se había indicado 

en las instrucciones enviadas a las federaciones solicitadas que fuesen menores de dicha edad.  

JGA manifiesta su opinión respecto a que el Comité de Juego debe tener en cuenta las instrucciones 

recibidas.  

Tras un animado debate sobre esta situación, manifestando que dicha restricción no está contemplada en el 

reglamento, y que, a juicio de los miembros del Comité, es mejor árbitro que el otro propuesto por el 

mismo país, DB propone que se admita este árbitro, y que se estudie este tema por la Comisión que 

corresponde para, o bien incluir alguna limitación de edad (- de 60 años), o bien eliminar dicha restricción 

en las condiciones impuestas a las federaciones a las que se solicite árbitros internacionales. 

El CE aprueba la propuesta de coordinadores y árbitros del Comité de Juego para el Mundial de 

Zinacantepec. 

5. Decisión artículo Reglamento de Juego sobre sustituciones  

En el anterior CE se decidió solicitar a los miembros de la JD su opinión respecto a las propuestas 

elaboradas una por el Comité de Juego y otra por las Federaciones española y francesa.  

AA informa que, habiendo redactado él mismo el correo, y a la espera de la redacción definitiva de las 

propuestas, finalmente no se procedió al envío por un lamentable olvido, cayendo en la cuenta hace una 

semana, al preguntar por las contestaciones recibidas. 

JGA comenta que ha procedido a un leve cambio en la redacción, por lo que se decide solicitar la opinión 

de los miembros de la JD sobre la elección de una de dos propuestas, la del Comité de Juego, que consiste 

básicamente en volver a la redacción anterior, admitiendo sustitución por lesión causada por el contrario, o 

la de las Federaciones española y francesa actualizada, que admite una sustitución libre en los partidos de 
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parejas.  

Se adjuntará el documento elaborado para el anterior CE por JME con sus reflexiones y las dos 

propuestas. 

6. Convención SportAccord: Asambleas ARISF y SportAccord, reunión con el COI 

AA informa de la próxima celebración en Antalya-Belek (Turquía) de la Convención anual de 

SportAccord, con las asambleas generales de ARISF y de SportAccord, a las que asistirá él mismo.  

También tendrá una reunión con personas del COI, que analizan la evolución de nuestro deporte, que 

sigue siendo “reconocido”, a pesar de no cumplir algunas de las condiciones actualmente exigidas. 

7. Protocolo contra la violencia en el deporte de la Pelota Vasca 

AA recuerda que se ha adecuado a la FIPV el documento que nos hizo llegar la FEP sobre “Protocolo 

contra la violencia en el deporte de la Pelota Vasca”.  

Se plantea la posibilidad de solicitar a todas las afiliadas se adhieran a este protocolo, para los que se 

preparará una hoja de adhesión. Posteriormente se comunicará al CSD, Gobierno de Navarra, 

Ayuntamiento de Pamplona y cualquier otra institución que se considere oportuno. 

Se sugiere la conveniencia de realizar alguna acción concreta durante el Mundial de Zinacantepec, 

manifestando nuestro rechazo a la discriminación, al racismo y a la violencia. 

El CE aprueba por unanimidad realizar dichas acciones. 

8. Afiliación nueva Asociación 

La FIPV ha recibido la solicitud de afiliación de un club de Varsovia (Polonia), adjuntando sus estatutos y 

composición de su JD.  

El CE admite la afiliación transitoria del club Pelota Polska. 

Se les sugerirá solicitar la afiliación a la UFEPV.  

Se les recordará que los pelotaris que representen a su país deben tener pasaporte polaco. 

9. Varios 

- DB comenta que el Presidente del CSD ha contestado a la invitación para el Mundial de México 

lamentando no poder asegurar su presencia, ya que en España hay competiciones internacionales en las 

mismas fechas. Solicita se le recuerde más tarde. 

- DB tiene información de que es posible que el Gobernador del Estado de México se encuentre en España 

alrededor del 10 de abril, por lo que sería deseable que fuera recibido por el Presidente del CSD, Miguel 

Cardenal, en la sede del CSD. JGA lo comentará en el CSD, pero solicita se avise con la mayor antelación 

posible. 

- JI se refiere a la situación del prototipo de guante. La empresa fabricante ha confeccionado dos modelos 

complementarios y no ve rentable fabricar uno de mayor calidad debido a los costes que conlleva, para 

unas ventas de pocas unidades. Recuerda que unos moldes costarían del orden de 6.000 €, financiación en 
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estos momentos inasumible para la FIPV. 

- JBD da cuenta de los países apuntados hasta el momento en cada especialidad para el Mundial. Se 

acuerda enviar nota con el detalle de las inscripciones. 

- Se acuerda enviar carta a CONADE solicitando presupuesto para los controles antidoping a realizar en el 

Mundial, para posteriormente tomar decisión sobre el número. 

- Se recuerda a los miembros de la JD no directivos de Federaciones nacionales comuniquen antes del 

próximo CE su intención de asistir al Mundial, a efectos de compra de boletos al mejor precio posible, la 

mitad financiada por la FIPV. 

- Se acuerda que en el próximo CE se tome decisión sobre la concesión de un trofeo al mejor jugador(a), o 

al más deportivo (fair play), y con qué criterios. 

 

 

El próximo CE queda fijado para el próximo 12 de mayo a las 16:30 h en la sede de la FIPV. 

 

 

 

 

 

 

El Secretario General     El Presidente 

Á. Arraiza      D. Boutineau  


